



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

CBN sigue invirtiendo e innovando en su Centro de Operación logístico en Santa Cruz

CBN, con una inversión de 1.2 millones de dólares, inaugura moderna Bodega de 3.600 M2 en su Centro de Distribución Interno en la Cervecería CBN Santa Cruz. Con un espacio de 3.600 m2 y una inversión de 1.2 millones de dólares, la moderna bodega se encuentra en la Cervecería CBN Santa Cruz. El espacio está diseñado a medida para fortalecer la operación logística de distribución y almacenamiento de productos de la empresa. Además, fue construida con los más altos estándares de calidad y seguridad.

Fuente Original: <https://eju.tv/2023/11/cbn-sigue-invirtiendo-e-innovando-en-su-centro-de-operacion-logistico-en-santa-cruz/>

ECONOMÍA

Arce anuncia industrialización e inversión de \$us 2.800 millones en el desarrollo del litio, pese a "sabotaje" económico

En su mensaje por el tercer aniversario de mandato, el presidente Luis Arce Catacora anunció, en el ámbito económico, el avance del proceso de industrialización. Dijo que su gestión avanza en el desarrollo de varias factorías y que se consolidará una inversión de \$us 2.800 millones para consolidar al país como principal

proveedor de litio. Todo esto se da pese al "sabotaje" económico, afirmó.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/arce-anuncia-industrializacion-e-inversion-de-us-2800-millones-en-el-desarrollo-del-litio-pese-a-sab_346249

YLB alista provisión de materia prima

Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB) inició los trabajos de reacondicionamiento de al menos 12 líneas de piscinas de evaporación, en el Complejo industrial de Llipi, Potosí, con el objetivo de proveer la materia prima necesaria para el inicio de operaciones de la Planta Industrial de Carbonato de Litio, informó su presidenta ejecutiva, Karla Calderón. "A la fecha, dentro de las actividades programadas, nos encontramos en la reparación y reacondicionamientos de las líneas de piscinas industriales para poder proveer de materia prima a la Planta Industrial de Carbonato de Litio que pronto entrará en operaciones en esta gestión, es un compromiso que tenemos como empresa", aseguró.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231108_ylb-alista-provision-de-materia-prima.html

Inflación acumulada llega a 1,48% impulsada por incremento de la carne de pollo y de otros cuatro alimentos

El último informe del Instituto Nacional de Estadísticas (INE) señala que la inflación acumulada llegó a un 1,48%, mientras que la variación mensual al mes de octubre fue de un 0,01%.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/inflacion-acumulada-llega-a-148-impulsada-por-incremento-de-la-carne-de-pollo-y-de-otros-cuatro-alim_346237

En dos meses, IATA elaborará un plan estratégico y un plan de negocios para la implementación del hub Viru Viru

Este miércoles, representantes de Navegación Aérea y Aeropuertos Bolivianos (Naabol) y de la International Air Transport Association (IATA) firmaron un contrato para la realización de una consultoría para la elaboración del plan estratégico y del plan de negocios para la implementación del hub de pasajeros y carga en el aeropuerto internacional de Viru Viru.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/santa-cruz/en-dos-meses-iata-elaborara-un-plan-estrategico-y-un-plan-de-negocios-para-la-implementacion-del-hub_346294

Gobiernos de Morales y Arce se prestaron \$us 1.200 millones para saneamiento, riego y agua

El Gobierno central desde 2016 adquirió 16 préstamos, 15 en la gestión de Evo Morales y uno en esta gestión de Luis Arce, por \$us 1.233 millones, destinados a saneamiento, riego y provisión de agua. Las entidades crediticias o fuentes de financiamiento son cinco. De acuerdo al primer reporte de la Veeduría en el marco de la campaña El Agua es un derecho, cuidarla es nuestra obligación el Gobierno nacional adquirió 16 préstamos, 15 en la gestión 2016 y 2017 del periodo del entonces presidente Evo Morales, y un financiamiento en 2023, es decir en este gobierno.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/11/09/gobiernos-de-morales-y-arce-se-prestaron-us-1-200-millones-para-saneamiento-riego-y-agua/>

Bolivia es incluida en países elegibles para visas laborales de Estados Unidos

Bolivia es ahora parte de los países elegibles para los programas de visas laborales de categorías H-2A y H-2B de Estados Unidos; las cuales permiten ir a ocupar empleos agrícolas y no agrícolas. La noticia fue confirmada mediante el sitio oficial del Gobierno de Estados Unidos U. S. Citizenship and Immigration Services (USCIS).

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/sociedad/2023/11/08/bolivia-es-incluida-en-paises-elegibles-para-visas-laborales-de-estados-unidos/>

Bolivia asume Vicepresidencia Pro Témpore de Junta de Expertos de Olade

Bolivia asumió la Vicepresidencia Pro Témpore de la Junta de Expertos de la Organización Latinoamericana de Energía (Olade), cargo al mando de la jefa de la Unidad de Estadísticas e Información Energética del Viceministerio de Planificación y Desarrollo Energético del Ministerio de Hidrocarburos y Energías, Carla Reque Montealegre.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/11/09/bolivia-asume-vicepresidencia-pro-tempore-de-junta-de-expertos-de-olade/>

ENDE incorporó 158 MW de energía alternativa al SIN y reduce emisiones de CO2

Desde 2021 a la fecha, ENDE Corporación incorporó 158 megavatios de energía alternativa al Sistema Interconectado Nacional y registró una reducción de emisiones de gases CO2, hasta de 190.754,55 toneladas por año. "Desde la gestión 2021 a la fecha, la Empresa Nacional de Electricidad (ENDE Corporación) incorporó 158 megavatios (MW) de energía alternativa al Sistema Interconectado Nacional (SIN)", indicó la estatal a

través de un reporte institucional.

Fuente Original:<https://abi.bo/index.php/component/content/article/36-notas/noticias/economia/43830-ende-incorporo-158-mw-de-energia-alternativa-al-sin-y-reduce-emisiones-de-co2?Itemid=101>

Aduana decomisa 52 toneladas de toallitas de bebé ilegales

La Aduana nacional decomisó en Tambo Quemado, 88.000 paquetes de toallitas para bebé que no contaban con el Certificado de la Agencia Estatal de Medicamentos y Tecnología en Salud (AGEMED), la cual provenía vía marítima de la República China, arribando primero en Chile y luego continuar tránsito terrestre hasta Bolivia.

Fuente Original:<https://elmundo.com.bo/aduana-decomisa-52-toneladas-de-toallitas-de-bebe-ilegales/>

Tras informe sobre industrialización de Arce, diputado 'evista' dice: “Habla de transformar la papa en papas fritas, el maíz en pipocas”

Las repercusiones sobre el mensaje presidencial no se hicieron esperar, en especial del ala 'evista' del actual partido de Gobierno. El diputado Hector Arce calificó de parcial, mentiroso e incompleto el informe de gestión presentado por el presidente Luis Arce Catacora. También minimizó los alcances y proyectos de industrialización logrados por la administración del actual mandatario.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/tras-informe-sobre-industrializacion-de-arce-diputado-evista-dice-habla-de-transformar-la-papa-en-pa_346272

Bolivia es sede del II Congreso técnico de cemento, concreto y cal

Sociedad Boliviana de Cemento es anfitriona de un encuentro regional sobre el cemento, el concreto y la cal que empezó ayer y concluye hoy, cuyo evento tiene el propósito de analizar el contexto actual de la industria cementera, con el enfoque de “Innovación y Tecnología: las bases de una producción con sostenibilidad”.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/11/09/bolivia-es-sede-del-ii-congreso-tecnico-de-cemento-concreto-y-cal/>

Cochabamba es el quinto lugar en preferencia turística y recibe sólo el 8% de los turistas extranjeros que llegan al país

La reactivación turística no llega a Cochabamba, el departamento recibe sólo el 8 por ciento del total de turistas extranjeros que llegan al país y ha sido desplazada al quinto lugar de preferencia de los viajeros nacionales, indicó el presidente de la Asociación de Hoteles de Cochabamba (Asohoco), Carlos Contreras.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231108/cochabamba-es-quinto-lugar-preferencia-turistica-recibe-solo-8-turistas>

YPFB lleva gas domiciliario a cerca un millón de habitantes en tres años

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) beneficia, con redes de gas a domicilio, a un millón de habitantes de los nueve departamentos del país en tres años de gestión, informó el presidente de la estatal petrolera, Armin Dorgathen Tapia.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ypfb-llevo-gas-cerca-millon-habitantes-anos/20231108184351926771.html>

Gobierno destaca que el turismo se reactivó y generó \$us 500 millones de ingresos

El turismo se reactivó, hasta fines de 2022, creció en un 300% y generó al menos unos \$us 500 millones de ingresos, informó el presidente del Estado, Luis Arce Catacora. “Hemos reactivado el turismo, que hasta finales de 2022 creció en un 300% respecto al año 2021, dejando ingresos que se estiman en \$us 500 millones”, dijo la autoridad el miércoles durante su informe a la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP), por sus tres años de gestión.

Fuente Original: <https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43827-gobierno-destaca-que-el-turismo-se-reactivo-y-genero-us-500-millones-de-ingresos>

Amdecruz denuncia que legisladores dilatan la aprobación del PGE reformulado por “revancha y sabotaje político”

El vicepresidente de Amdecruz, Pedro Damián Dorado, denunció que algunos legisladores dilatan la aprobación del Presupuesto General del Estado (PGE) 2023 reformulado por “revancha y sabotaje político” y recordó que los municipios requieren de esos recursos para atender “el desastre” de la sequía y los incendios forestales.

Fuente Original: <https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43835-amdecruz-denuncia-que-legisladores-dilatan-la-aprobacion-del-pge-reformulado-por-revancha-y-sabotaje-politico>

Banaderos dan plazo hasta el viernes para cobrar deuda de Argentina; paralizaron el 70% de exportaciones

Con las exportaciones ya paralizadas al 70%, los bananeros del Trópico de Cochabamba dieron un plazo hasta el viernes para que Argentina cumpla con el pago de \$us 12 millones que les adeuda por la exportación de la fruta, caso contrario asumirán medidas de presión.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/11/08/bananeros-dan-plazo-hasta-el-viernes-para-cobrar-deuda-de-argentina-paralizaron-el-70-de-exportaciones/>

Mejoran los precios y ventas de inmuebles en Santa Cruz y La Paz

Un informe de la consultora CITRINO indica que el sector inmobiliario recuperó su dinamismo en lo que va del presente año, tanto en las ciudades de Santa Cruz como La Paz al incrementar los precios del mercado residencial entre un 3 y 4% del metro cuadrado.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/11/mejoran-los-precios-y-ventas-de-inmuebles-en-santa-cruz-y-la-paz/>

Ministro Cusicanqui destaca crecimiento económico del país a pesar de los obstáculos internos y externos

El Ministro de Planificación, en una entrevista para el programa, Noches Sin Tregua, de la red Cadena, Sergio Cusicanqui, respaldó el informe económico presentado por el presidente del Estado, Luis Arce Catacora, destacando el crecimiento registrado en el país a pesar de los desafíos tanto internos como externos.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/11/ministro-cusicanqui-resalta-el-crecimiento-economico-del-pais-pese-a-contextos-externos-e-internos-complejos/>

POLÍTICA

Arce: "Hay grupos e individuos que anhelan que fracasemos y despliegan incesantes campañas con ataques arteros y mentiras de grueso calibre"

"El pueblo sabe que hay grupos e individuos que anhelan que fracasemos y despliegan incesantes campañas con ataques arteros y mentiras de grueso calibre", afirmó este miércoles el presidente Luis Arce durante su informe de gestión al cumplirse los primeros tres años de su Gobierno.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/arce-hay-grupos-e-individuos-que-anhelan-que-fracasemos-y-despliegan-incesantes-campanas-con-ataques_346251

Arce dice que va por “buen camino”, denuncia sabotajes y buscará gobernabilidad

El presidente Luis Arce cumplió ayer su tercer año de mandato constitucional con un informe ante la Asamblea Legislativa, que fue combinado con un mensaje político con los “desafíos” que debe superar para llegar al 2025.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/arce-dice-que-va-por-buen-camino-denuncia-sabotajes-y-buscar-gobernabilidad_346320

Arce denuncia sabotaje y Evo califica de desastre la gestión

En su informe de gestión ante la Asamblea Legislativa, el presidente Luis Arce denunció sabotajes en contra suya y de su gobierno, sin embargo, aseguró que enfrentará los desafíos “con valentía” para brindar bienestar a las bolivianas y bolivianos.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-denuncia-sabotaje-evo-califica-desastre-gestion/20231109000036926825.html>

Presidente Arce promete garantías a la libre expresión sin mencionar casos de impunidad

A dos años de culminar su mandato, el presidente Luis Arce, prometió garantías a la libertad de expresión pero no mencionó los casos de impunidad por agresiones, secuestro y torturas a periodistas que permanecen sin sanción.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/presidente-arce-promete-garantias-libre-expresion-mencionar-casos-impunidad/20231108192130926775.html>

Encuesta de Celag muestra imagen negativa de Arce en 54,5% y aplaza a la ALP y a la Justicia

Según un estudio de opinión del Centro Estratégico Latinoamericano de Geopolítica (Celag) realizado en Bolivia, el presidente Luis Arce tiene una imagen negativa del 54,5%, una evaluación negativa de su gestión del 50,8% y aplaza al Órgano Judicial y a la Asamblea Legislativa Plurinacional.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231109/encuesta-celag-muestra-imagen-negativa-arce-545-aplaza-alp-justicia>

Choquehuanca critica el autoritarismo y exhorta a defender “las conquistas” del pueblo boliviano

Durante su mensaje por los tres años de gestión, el vicepresidente David Choquehuanca lanzó este miércoles duras críticas contra el autoritarismo de líderes que forman parte del denominado proceso de cambio y evocó la complementariedad entre los jóvenes y los mayores.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/choquehuanca-critica-autoritarismo-exhorta-defender-conquistas-pueblo-boliviano/20231109000036926827.html>

Ministra Prada no descarta que haya intentos de atentar contra la vida del presidente Arce

Después que el presidente Luis Arce, discurso de informe de gestión, hablara de “sabotajes” contra su persona, la ministra de la Presidencia, María Nela Prada, no descartó la posibilidad que existan atentados contra la vida del mandatario.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/prada-descarta-que-haya-intentos-atentar-vida-presidente-arce/20231109001406926847.html>

Viceministra asegura que “guerra externa e interna” va a continuar y que el Gobierno "seguirá firme"

El Gobierno nacional se mantendrá firme para enfrentar la guerra externa e interna, con el fin de concretar la “Bolivia industrializada”, afirmó este miércoles la viceministra de Comunicación, Gabriela Alcón.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/viceministra-alcon-asegura-que-gobierno-mantendra-firme-frente-guerra-externa-interna/20231108182702926769.html>

Ven a Arce desafiante con Evo, con un informe “vacío y mentiroso”, con mucho “odio”, y sin citar la crisis del medioambiente

El informe de gestión del presidente Luis Arce Catacora dejó sabor a poco en los legisladores de la oposición, 'evistas' y políticos que calificaron el mismo como "vacío, fantasioso y mentiroso". No citó los principales problemas como los incendios, la sequía, la minería ilegal, el incremento del narcotráfico y la crisis diplomática, entre otros.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/ven-a-arce-desafiante-con-evo-con-un-informe-vacio-y-mentiroso-con-mucho-odio-y-sin-citar-la-crisis-_346277

Advierten que Arce admite problemas económicos sin asumir responsabilidad

Analistas económicos señalaron que el presidente Luis Arce reconoció que existen problemas económicos en el país, los cuales, en un principio fueron negados por él o minimizados, como la escasez de dólares, el desabastecimiento de combustibles y la caída de la producción de hidrocarburos. Sin embargo, advirtieron que el mandatario no asume responsabilidad por esta situación y echa la culpa a factores externos y "sabotajes" internos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231109/advierten-que-arce-admite-problemas-economicos-asumir-responsabilidad>

Analistas: Mensaje de Arce responde a los evistas y refleja ruptura inevitable

Analistas y políticos de oposición consideran que el informe del tercer año de gestión de Luis Arce fue una respuesta a los ataques del ala dura del MAS y su líder, Evo Morales, con un enfoque parcial y que determina la ruptura definitiva entre arcistas y evistas, que sólo se solucionará con el agotamiento de uno de los dos bandos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231109/analistas-mensaje-arce-responde-evistas-refleja-ruptura-inevitable>

TSE: Organizaciones políticas tienen hasta el 7 de mayo de 2024 para renovar sus dirigencias

Las agrupaciones ciudadanas y los partidos políticos tienen hasta el 7 de mayo de 2024 para renovar sus dirigencias, según la resolución TSE-RSP-ADM N° 0328/2023 del 19 de octubre de 2023, publicada por el Tribunal Supremo Electoral (TSE) en su página web institucional.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/tse-organizaciones-politicas-tienen-7-mayo-2024-renovar-dirigencias/20231109000030926831.html>

Mesa habla de alternativa política; cree que se debe 'desmontar el aparato dictatorial' del MAS

El expresidente Carlos Mesa afirmó este miércoles que la construcción de una opción alternativa para él, pasa por "desmontar el aparato dictatorial vigente" liderado por el jefe nacional del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, y el mandatario Luis Arce.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/mesa-habla-alternativas-mas/20231108164813926746.html>

Richter dice que la obsesión se apodera de los políticos y que Evo tiene una fijación sobre la presidencia

El vocero presidencial, Jorge Richter, consideró este jueves que el expresidente y líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, tiene una fijación sobre la presidencia y que, por eso, asume acciones que causan daño a la población.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/richter-dice-que-la-obsesion-se-apodera-de-los-politicos-y-que-evo-tiene-una-fijacion-sobre-la-presi_346350

A casi un mes del cabildo de El Alto el ajuste al gabinete se hace esperar

A menos de una semana para que se cumpla un mes del "Gran Cabildo del Pueblo", la masiva concentración del ala arcista del Movimiento Al Socialismo (MAS) que se congregó en El Alto, el ajuste del gabinete ministerial del presidente Luis Arce aún no pudo ser concretado. Ayer, el mandatario presentó su informe de gestión en la Asamblea Legislativa, tras completar su tercer año de mandato.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/a-casi-un-mes-del-cabildo-de-el-alto-el-ajuste-al-gabinete-se-hace-esperar_346321

Vocero presidencial: "No hemos conocido ni comentarios ni intenciones de cambios en el gabinete"

El vocero presidencial, Jorge Richter, aseguró este jueves que no conocen sobre un posible cambio de gabinete ministerial después de que surgieran nuevos rumores de un probable ajuste en el equipo de colaboradores del presidente Luis Arce en el comienzo de su cuarto año de gestión gubernamental.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/vocero-presidencial-no-hemos-conocido-ni-comentarios-ni-intenciones-de-cambios-en-el-gabinete_346360

Evo muestra aportes de Bs 1 mensual y procesará a Tahuichi; denuncian intento de 'asesinato'

El líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, anunció este jueves que el grupo de juristas con el que coordina las acciones de su facción, mismo que se encuentra en La Paz, iniciara un proceso legal en su nombre contra el vocal del Tribunal Supremo Electoral (TSE) Tahuichi Tahuichi Quispe por sus dichos contra el expresidente calificados como "difamación".

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/morales-anuncia-proceso-penal-vocal-tahuichi-difamacion-soy-militante-mas-disciplinado/20231109121510926863.html>

Ministro Pary, en líos: lo denuncian por presunta corrupción; él se defiende y tomará acciones

Presentaron una denuncia en la Fiscalía de La Paz en contra del ministro de Educación, Édgar Pary. Lo señalan por, presuntamente, utilizar sus influencias a favor de su empresa familiar

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ministro-pary-lios-denuncian-presunta-corrupcion-responde-dice-que/20231109114409926861.html>

INE registra a más de 96.000 censistas en un mes

En un mes de reclutamiento de censistas voluntarios para el Censo Nacional de Población y Vivienda de 2024 se registraron 96.255 ciudadanos, el 14% del total de encuestadores requeridos, informó el director del Instituto Nacional de Estadística (INE), Humberto Arandia.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ine-registra-mas-96000-censistas-mes/20231109000039926832.html>

Carlos Romero afirma que el ala "evista" está dispuesto a debatir si Camacho y Áñez son presos políticos

Carlos Romero, exministro de Gobierno en la gestión de Evo Morales, afirmó que el "evismo" está dispuesto a debatir si el actual gobernador de Santa Cruz, Fernando Camacho, y la exmandataria Jeanine Áñez, son o no presos políticos.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evismo-dispuesto-debatir-camacho-anez-son-presos-politicos-afirma-carlos-romero/20231108180957926768.html>

El MAS evista instala sus vigiliass en los TED para que el TSE revierta su fallo

Militantes del Movimiento Al Socialismo (MAS) del ala evista instalaron ayer vigiliass en las puertas de los Tribunales Electorales Departamentales (TED) del país como un ejercicio de presión para que el Tribunal Supremo Electoral (TSE) revierta la anulación del Congreso de Lauca Ñ.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231109/mas-evista-instala-sus-vigiliass-ted-que-tse-revierta-su-fallo>

OTROS

Sernap ve contradicción en normas y advierte que 10 áreas protegidas son amenazas por la minería

El Servicio Nacional de Áreas Protegidas (Sernap) advirtió que existe contradicción en la Ley de Minería y Metalurgia, con respecto al reconocimiento y respeto de los derechos mineros preconstituidos con la obligatoriedad del cumplimiento de las normas ambientales. Advirtió además que 10 áreas protegidas son amenazadas por la minería.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/sernap-ve-contradiccion-normas-advierte-que-10-areas-protegidas-son-amenazas-mineria/20231108205438926785.html>

Bomberos forestales se movilizan para combatir incendios en San Buenaventura

Dos brigadas de bomberos forestales se dirigirán a San Buenaventura, un municipio al norte de La Paz, este jueves para combatir los incendios que han estado afectando la región durante varios días. Los lugareños han informado de daños en los cultivos y se encuentra en estado de emergencia.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/la-paz/bomberos-forestales-se-movilizan-para-combatir-incendios-en-san-buenaventura_346378

El eje central de Bolivia registra mala calidad de aire

Nuevamente un intensa humareda cubre los cielos de los departamentos del eje central de nuestro país, después de dos semanas en que las emergencias lograron ser controladas, el registro de algunos incendios contaminaron el aire. Durante este pasado miércoles, la ciudad de La Paz nuevamente registró índices de contaminación atmosférica que superaron los niveles regulares, la Secretaría Municipal de Gestión Ambiental y Energías Renovables, informó que el Índice de Calidad del Aire (ICA) llegó a un nivel de 120, cifra que lo encasilla dentro de un parámetro considerado malo.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/11/el-eje-central-de-bolivia-registra-mala-calidad-de-aire/>

Sernap prohíbe minería “nueva” en áreas protegidas, pero no actividades antiguas

El Servicio Nacional de Áreas Protegidas (Sernap) afirmó que las actividades mineras “nuevas” en áreas protegidas están prohibidas, de acuerdo a la legislación boliviana. Sin embargo, dejó abierta la posibilidad de reconocer las operaciones anteriores a 2009 (cuando se promulgó la Constitución) en función a la interpretación de la norma que realice el Legislativo.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231109/sernap-prohibe-mineria-nueva-areas-protegidas-pero-no-actividades-antiguas>

Estudio revela intoxicación con arsénico de la minería en pobladores del Poopó

Los pobladores del Ayllu San Agustín de Puñaca, en el municipio Poopó, Oruro, están contaminados con arsénico y otros metales pesados producto de la actividad minera, se reveló en un estudio reciente. Los datos contradicen la posición oficial del Gobierno boliviano, que afirmó que no existe contaminación provocada por la mano del hombre en las aguas de esta región.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231109/estudio-revela-intoxicacion-arsenico-mineria-pobladores-del-poopo>

EDITORIALES

Los desafíos del presidente Arce

Luis Arce Catacora ya comenzó su cuarto año de mandato y lo hizo con un extenso mensaje al país. El contexto está marcado por un escenario de conflictividad que se impulsa desde una corriente masista, convertida en la principal fuerza opositora, en las calles y en el Legislativo. El primer mandatario sabe que tiene al frente a un adversario de peligro y así lo ha reflejado en su discurso al utilizar palabras que reflejan inquietud: guerra híbrida, sabotaje e incluso mencionó que hay quienes sueñan con un acortamiento del mandato presidencial.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/los-desafios-del-presidente-arce_346312

Crisis política y efectos económicos

Es evidente que las crisis políticas sostenidas o violentas afectan el funcionamiento normal de la economía de los países, y que comprender sus interacciones es esencial para anticipar de manera efectiva los problemas y desafíos que deben enfrentar las sociedades cuando ambos procesos confluyen y se retroalimentan.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20231108/columna/crisis-politica-efectos-economicos>

La ignorancia hoy no es una opción

Alguien muy cercana a mí tuvo un percance hace unos años: se le pinchó la llanta de su auto. No recordaba cómo cambiarla, no tenía seguro que le socorra y no había alguien cerca que le ayude.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/la-ignorancia-hoy-no-es-una-opcion_346315

Biocombustibles, soberanía energética y seguridad alimentaria

El Programa "Bolivia en la Era de los Biocombustibles" se lanzó el 8 de marzo del 2018 y, el 15 de septiembre de ese año, la Ley 1098, estableciendo el marco normativo para producir, comercializar y mezclar aditivos de origen vegetal -bioetanol y biodiésel- con la mira puesta en sustituir gradualmente la importación de gasolina y diésel, precautelando la seguridad alimentaria y energética con soberanía, según la indicada norma.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/biocombustibles-soberania-energetica-y-seguridad-alimentaria_346182

La matrix de la economía boliviana

Hace muy poco, el INE presentó las estadísticas de inflación en Bolivia, donde con datos a octubre 2023, se observa que este mes hubo una variación del IPC del -0,01%, con una inflación interanual del 2,52% y una acumulada del 1,48% durante estos 10 meses de gestión. En este mes, los productos con mayor incidencia o

variación positiva fueron la papa, zanahoria y locoto; y los de menor incidencia o variación negativa carne de pollo, cebolla y plátano/guineo/banano, sandía, lechuga y pimentón/morrón. Estos cambios en los precios de los productos obedecieron a cambios en las condiciones del mercado y en relativa medida a fenómenos naturales ocurridos en las zonas productoras.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/opinion/la-matrix-de-la-economia-boliviana_346319

Falta de gasolina y diésel continuará

Hay un dicho popular que señala lo siguiente: «Se puede llevar el caballo al río, pero no se le puede obligar a tomar agua». Esta enseñanza se aplica a lo que ocurre con la escasez de gasolina y diésel oíl a nivel nacional, lo cual no encuentra una solución de fondo al problema porque los gobernantes consideran que sus políticas son buenas cuando en los hechos no generan algún resultado.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/11/09/falta-de-gasolina-y-diesel-continuara/>



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook